

**Conférence du District 9220 du Rotary International 2022 au Caudan Arts
le jeudi 5 mai à 18 heures.**

Mons Brad Howard, Représentant Personnel du Président du Rotary International

Gouverneur du District 9220 du Rotary International, Dinesh Gajeelee

Past District Governors et conjoints

Gouverneur Élu, Yves Grondin

Gouverneur Nommé, Luderce Camalon

Gouverneur Nommé Désigné, Marie Françoise Randriamanga

Membres du Comité du District

Membres de la Comité Organisateur de la Conférence

Les Officiers du District

Présidents des Clubs

Rotariennes, Rotariens et Conjoints

Rotaractiens, Rotaractiennes

Chers invités

Tout protocol observé

Bonsoir

Je suis honoré d'être parmi vous, chers Rotariens du District 9220, pour assister à l'ouverture de votre Conférence annuelle. Je souhaite la bienvenue aux délégués mauriciens et étrangers and a special warm welcome to Mr Brad Howard and his wife Marcia (**to check whether she is present**).

Mr. Howard, a former member of the Rotary International board of directors, is at present part of the top leadership of Rotary International in recognition of his long and dedicated service for upholding the ideals of Rotary. He is attending the conference as the personal representative of the President of Rotary International. Thank you Mr. Howard and your spouse for being with us and wish you enjoy your stay in Mauritius.

Je remercie le Dr. Dinesh Gajeelee, Gouverneur du District 9220, et ses collaborateurs pour cette invitation. Je dois reconnaître les réalisations de Dinesh au sein de ce club de service et j'ai toujours gardé contact avec lui.

Le but de la Conférence est surtout de rassembler tous les Rotariens du district pour les inspirer à une plus grande participation et à une meilleure connaissance du Rotary. En plus de vos échanges sur différents thèmes, vous aurez aussi l'occasion de mettre en avant quelques facettes de votre pays respectif, y compris le développement économique.

Le Rotary est unique à bien des égards, mais je crois que sa plus grande force est d'être une organisation internationale avec une présence dans plus de 34 000 communautés à travers le monde. Vos membres connaissent et se soucient de leur communauté, et utilisent les moyens à leur disposition pour avoir un véritable impact mondial.

Les membres des Rotary clubs se distinguent souvent de par leur formation, compétences et réussites professionnelles. Ce sont des cadres, des chefs d'entreprise, des directeurs exécutifs, des représentants des professions libérales, ambitieux tant sur le plan professionnel que personnel.

Chaque jour, les Rotariens mettent leur passion, leur intégrité et leur intelligence au service d'actions qui ont un impact durable.

Chers Rotariens et invités

Il y a tellement de problèmes dans le monde, et tellement de personnes ayant besoin d'aide, qu'il est facile de se dire que l'on ne peut rien y faire, de rester dans l'obscurité. Mais ce n'est pas la façon de faire. Comme l'a si bien dit Confucius, « *Mieux vaut allumer une bougie que maudire les ténèbres* ». J'y vois un peu la philosophie du Rotary.

Rotary Clubs around the world have been responding to the Covid-19 catastrophe in the true spirit of their motto: Service above Self. They have supported vaccination campaigns and equitable vaccine distribution, and fighting misinformation.

Our new generation faces various increasingly sophisticated challenges. To properly prepare them for the future requires collaborative efforts between Government, youth organisations, NGOs, schools and families.

Je crois que le Rotary a toutes les ressources nécessaires pour promouvoir des valeurs positives auprès de nos jeunes ; les encourager à participer à des activités bénévoles et communautaires et chercher à élargir leurs horizons grâce à divers programmes et échanges de leadership.

Les bénéfices du bénévolat pour la société dans son ensemble, les bénévoles, les organisations bénévoles et les bénéficiaires des services sont un fait bien connu.

Le bénévolat a des effets positifs sur la communauté grâce à la participation de membres de différents groupes et donc sur la production de capital social, générant de l'inclusion et de la cohésion dans nos sociétés contemporaines.

Mais malheureusement, force est de constater que de nos jours l'individualisme semble prendre le pas sur les valeurs collectives. Le nombre de bénévoles au sein des comités d'associations et de fondations est en baisse.

La baisse continue des effectifs risque d'hypothéquer l'avenir des clubs de service et autres ONG. Vous devez prendre des mesures significatives pour inverser cette tendance. Le geste le plus important est assez simple : chaque membre doit demander à une de ses connaissances de rejoindre le Club.

At times people have a wrong idea about Rotary or other service clubs. They think that these associations are meant for the elite. It is up to you to clear this misconception.

Vous avez besoin de membres plus jeunes, vous avez besoin de femmes, vous avez besoin de mieux représenter la diversité démographique et professionnelle de la collectivité, vous avez tout simplement besoin de plus de membres : non seulement ils rejoignent un Rotary club, mais qu'ils y restent et deviennent des Rotariens.

Le Rotary a énormément à offrir, mais personne ne s'adressera à vous, ne deviendra Rotarien ou ne cherchera à établir de partenariat s'il ne sait pas qui vous êtes et ce que vous faites. Il n'y a pas de recette pour maintenir et renforcer une Association. Mais il faut rester ouvert à la nouveauté. La seule certitude est que vous ne pouvez pas continuer à faire les choses de la même façon. Le monde a changé. Nous devons être audacieux, souples et tolérants.

Si vous voulez accroître votre effectif et pérenniser votre organisation, vous devez commencer à réfléchir à une façon efficace, succincte, éloquente et intelligente d'expliquer et de mettre en valeur le Rotary. Je dois toutefois reconnaître que les Rotary Clubs organisent des journées des portes ouvertes afin que le public se rende compte du travail concret qu'ils accomplissent en faveur de la collectivité, sans toutefois mettre assez d'emphase sur le recrutement.

Nous disposons aujourd'hui de formidables nouveaux outils pour construire un nouveau bénévolat. L'internet et les réseaux sociaux ont amplifié les liens entre personnes, sans limites. Les possibilités de collaborer, de participer à des plateformes variées, recevoir et donner des informations, ou entraider, se sont démultipliées. La rapidité de mobilisation est potentiellement fulgurante.

Mesdames et messieurs, il est temps pour moi de conclure tout en vous souhaitant une conférence bien réussie avec des délibérations pour l'avancement de la philosophie Rotarien. Je reste toujours à l'écoute des clubs de service et des ONG et je suis toujours disposé à offrir mon patronage à vos manifestations.